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 ACTA DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE SANTIAGO (CHILE) 
- DEL 30 DE ABRIL AL 6 DE MAYO DE 2006 - 

  
 
 
Presentes: Renzo Fior (presidente); Birgitta Göranson Iliste (1ª vicepresidenta); Milton Reyes (2º vicepresidente); Patrick Atohoun (secretario); Frédérique 
Weixler (tesorera) (del 1 al 5 de mayo); Kousalya Seethapathy (miembro del CE);  
Juan Espejo; Luis Tenderini y Hector Ledesma (CEI América); Koudbi Koala, Véronique Gnanih y Emmanuel Siambo (CEI África); Carine Georges Husni, 
Raihan Ali, Shiam Sharma (CEI Asia); Pascal Frélechoux, Antonio Matos Pinho, Carina Aaltonen; Elli Kreul, Julio De la Granja, Gianni Belletti, Charlie 
Jordan (CEI Europa); 
Excusados: Abbé Pierre (Fundador), Emir Nurkic, Alain Capmas, Martin Hirsch (CEI Europa) 
Animador: François Eschappasse  
Secretaría internacional: Alain Fontaine, Brigitte Mary, Latifa Spitz, Emmanuelle Larcher, Cyrille Gelperowic, Jurgen Elias, Stéphane Melchiorri, Josefina 
Gamboa y Solen Rouillard 
Intérpretes: Anna Chaplin (SIE), Consuelo Manzano (SIE), Martine Carlier, Liliane Minevielle, Nancy Rocha, Isabel Scarzolo, Julie de Saint Patrice y Juana 
Truel. 
 
 
Apertura del Consejo de Administración (CA): 
- Renzo Fior, presidente de Emaús Internacional, da la bienvenida a los participantes y abre el consejo de administración leyendo una carta del Abbé Pierre 
(véase en anexo), ausente por primera vez a un consejo de administración debido a su edad y a su cansancio físico. Después menciona a quienes fallecieron en 
el año transcurrido que jugaron un gran papel en el Movimiento: el Padre Laporte(Canadá), Fernando Martorello (Argentina) y Juan Espejo habla también de 
los problemas de salud del padre Rogelio (Argentina).  Sigue un turno de palabra de presentación de cada uno de los Consejeros Emaús Internacional (CEI) 
para que se conozcan los nuevos miembros del CA. Después se presentan los miembros de la SIE, así como las modalidades de su participación en el CA, que 
son aprobadas por los CEI. 
- Renzo Fior continúa explicando las razones de la elección de Chile para la celebración del CA. Se trata de conocer otras experiencias de Emaús y realidades 
de terreno en el Movimiento y de provocar debates e intercambios de opinión sobre las situaciones de pobreza y de injusticia, Chile fue propuesto por la 
región América. 
- Se da la palabra luego a Manuel Gavilán que desea dar la bienvenida a todos los participantes, en nombre de Emaús Chile y como anfitrión, después pasa la 
palabra a un interviniente externo, Manuel Hernández, profesor universitario especializado en cuestiones sociales y políticas. Este último inicia una 
presentación de la situación sociopolítica actual de América Latina a partir de la historia de los pueblos del continente. 
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Orden del día 
 

Debate Decisiones 

1. Aprobación del 
orden del día 

El presidente introduce el orden del día y al no proponerse ningún añadido o modificación, el CA 
procede a la aprobación del orden del día de la reunión. 
 

Se vota el orden del día 
(véase anexo moción 1). 
 

2. Aprobación de acta El CA tiene que pronunciarse sobre la aprobación del acta de CA de Lisboa, así como de sus anexos. 
 

El CA procede a la 
votación (véase en anexo 
2). 
 

3. Informe moral del 
presidente 

Presentación de Renzo Fior: 
El presidente describe a grandes rasgos el contenido de su informe moral redefiniendo Emaús como 
“Movimiento” y “Organización”. La pertenencia a Emaús implica un compromiso cotidiano sobre el 
terreno y una mentalidad abierta a nuevos encuentros. Gracias a estos encuentros, a la mutualización de 
las ideas, de los recursos y al trabajo conjunto de las personas, el Movimiento ha conseguido éxitos en el 
año transcurrido: la mutual Casa del Niño, la MSA, el campo de trabajo de Madagascar, las Jornadas 
europeas de Florencia sobre la lucha contra el tráfico de seres humanos, la intervención tras las 
inundaciones en Rumanía y la respuesta colectiva del Movimiento ante el Tsunami. No obstante, quedan 
aún algunos esfuerzos por hacer en lo que respecta al trabajo en alianza con otras organizaciones y en la 
cuestión de la implicación de todos a todos los niveles. Después, recuerda la importancia del papel de 
los CEI en la vida del Movimiento y particularmente el de la animación a los grupos de base. Y 
finalmente, se describen a grandes rasgos pistas de reflexión y de acción colectiva de aquí a la próxima 
asamblea general de 2007, a saber, el desafío de la formación, el mandato del nuevo presidente, el 
comité de sabios y la puesta en práctica de las decisiones tomadas en la AG de Uagadugú en 2003. 
 
El informe moral suscita algunos interrogantes y comentarios en el CA: 

- La cuestión de los medios disponibles para lograr los objetivos fijados, 
- Los riesgos del compromiso político, 
- La importancia de tener en mente el objetivo fundamental del Movimiento y de permitir que 

todos contribuyan en la medida de sus posibilidades. 
 
Los miembros del CA proponen que el informe moral de presidente sea difundido a todas las instancias 
y grupos del Movimiento en las lenguas nacionales respectivas. 
 

 
Se somete a votación la 
difusión del informe moral 
del Presidente (véase en 
anexo moción 3) 

4. Informe de 
actividades del CE al 

Presentación de Patrick Atohoun: 
Desde el CA de Lisboa de abril de 2005, los miembros del CE se encontraron seis veces en reuniones de 

 
El CA vota el informe de 
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CA tres días en las que trataron cuestiones puntuales del Movimiento y de las regiones. Se habló también de 
la aplicación de las decisiones tomadas en Lisboa. Asimismo, marcaron este período el trabajo con la 
región Europa para la puesta en práctica de las misiones y de las competencias de la región y la cuestión 
de la transacción extrajudicial en Perú. Como conclusión, este informe supone sobre todo un 
llamamiento a más conciencia y acción colectiva, sinergia y puesta en común de los medios. 
 
Algunos CEI toman la palabra para expresar su apreciación favorable del trabajo efectuado en el 
intervalo entre estos dos CA y añaden precisiones concernientes al informe.  
La región Asia insiste en el hecho de que ha trabajado la cuestión de la escala progresiva de sanciones 
contrariamente a lo que aparece en el informe, e igualmente manifiesta que le parece importante 
establecer orientaciones comunes a largo plazo para el Movimiento. 
Otros CEI piden precisiones concernientes a la sede conjunta entre Emaús Internacional y Emaús 
Francia, la preparación del Salón Emaús 2006, la situación actual de los refugiados en Togo y las 
solicitudes de financiación externa tras el Tsunami de la India. Los representantes del comité ejecutivo 
encargados de estos expedientes aportan dichas precisiones. 
 

actividades del CE y lo 
adopta (véase en anexo 
moción 4). 
 

5. Informes de 
actividad de los CEI y 
de las regiones desde el 
CA de Lisboa 

Los CEI resumen oralmente las grandes líneas del informe de actividad que fueron difundidas antes del 
CA. Añaden información complementaria y responden a las preguntas de las demás regiones. 
En lo que respecta a la región África, los CEI abordan la continuación del campo de trabajo de 
Madagascar sobre el tema del agua, insisten en la importancia de su reuniones con los “miembros a 
prueba” de la región y la continuación del trabajo de reflexión para la perennización de la Mutual Salud 
África (MSA). Destacan que los grupos africanos están desarrollando actividades económicas. 
La región América destaca el trabajo llevado a cabo sobre la formación política y el refuerzo de las 
estructuras nacionales. La región está tomando medidas en lo concerniente a la modificación de los 
estatutos en América Latina para su puesta en conformidad con los de EI. Además, precisa que la 
cuestión de la autosuficiencia sigue siendo de difícil solución en su región, y que le falta información 
sobre los contenedores. Y finalmente, Milton Reyes recuerda las grandes etapas del expediente San 
Agustín de Perú. 
La región Europa aborda el tema de la recogida de fondos en el Movimiento. Por lo visto, es más fácil 
conseguir fondos para eventos concretos de solidaridad que para la financiación de las acciones 
políticas. No obstante, el trabajo político continúa y sigue siendo una prioridad en Europa en lo que 
respecta a la lucha contra el tráfico con la prevención y la formación para las jóvenes, y la acogida de las 
víctimas en Bosnia, Lituania y Rumania entre otros. 
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Para todas las regiones, también siguen estando de actualidad las cuestiones referentes a la tasa de cuota 
a EI del 1,5% de la cifra de negocios y la obligación de pagarlas íntegramente. No obstante, los criterios 
de autosuficiencia hacen que a veces esta obligación sea difícil para ciertos grupos se han adoptado una 
forma de pago concertado.  
 
Sigue una discusión sobre la evaluación del modelo de informe regional. Los CEI estiman que se trata 
de un modelo que hay que conservar para los próximos años ya que realza el trabajo realizado en la 
región. No obstante, se puede enriquecer y mejorar este modelo detallando ciertas categorías y 
añadiendo otras que darían una información más completa, es decir, no solamente sobre lo que ha 
realizado la región, sino también sobre las dificultades que ha tenido y las iniciativas que ha tomado 
para resolverlas. 
 
No obstante, señalan igualmente que no basta con hacer informes sino que hace falta un verdadero 
trabajo de animación y de construcción para dar vida a las regiones, lo que requiere encuentros entre los 
CEI con su consiguiente presupuesto. Además, los grupos deben conseguir salir de sus preocupaciones 
individuales para considerar el trabajo del Movimiento globalmente y trabajar juntos. La comunicación 
de la información, de las naciones y de las regiones hacia EI sigue siendo esencial para una mayor 
transparencia y reciprocidad. 
Como las regiones y las naciones no siempre saben qué documentos deben enviarse al CE y en qué 
momento, se pide que se establezca un calendario para responder a la solicitud de comunicación de la 
información. 
 

 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 5.A). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 5.B). 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 5.C). 

6. Aprobación de los 
informes financieros de 
2005 
 

Presentación de Frédérique Weixler: 
Los miembros del CA toman conocimiento de los resultados financieros y contables del funcionamiento 
del año 2005, con una comparación entre los gastos y los ingresos previstos anteriormente para este año. 
Las principales constataciones son: 

- mejores ingresos que los previstos para las cuotas gracias a los recordatorios realizados, 
- una débil entrada de contribuciones diversas y subvenciones (elemento aleatorio según los 

años), 
- un aporte inferior a la previsión para los gastos de solidaridad (medidas puestas en marcha a 

partir de junio de 2005), 
- un aumento de la recuperación de subvenciones, de amortizaciones y de provisiones, debido al 

 
El CA vota los estados 
financieros de 2005, sus 
anexos y el informe del 
auditor de cuentas (véase 
en anexo moción 6.A).  
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traslado de EI a la sede conjunta, 
- un pequeño déficit presupuestario de 1.225 €. 

No obstante, el resultado global para 2005 es de + 10.471 € (teniendo cuenta el resultado de solidaridad 
con un ligero excedente). 
 
Esto lleva a algunas reflexiones en el CA sobre la importancia del pago de las cuotas y de la realización 
de la venta anual. Igualmente se aborda la cuestión de la solidaridad que no pasa por el Movimiento. 
Además, en lo que respecta a la solidaridad, el hecho de haber validado algunos proyectos de 
solidaridad sin saber si van a poder ser financiados completamente pone al Movimiento en dificultades. 
Y después siguen algunas cuestiones sobre algunos puntos del informe del auditor de cuentas, a los que 
la tesorera aporta las respuestas y la información solicitada. 
 

Presentación del 
proyecto de 
presupuesto de 
funcionamiento para 
2006 

Presentación de Frédérique Weixler: 
La tesorera destaca la importancia de presentar un presupuesto de funcionamiento coherente con la 
realidad para no sobrevaluar los ingresos con respecto a los gastos, esto último llevaría a un presupuesto 
deficitario y a la necesidad de conseguir dinero con urgencia. 
Siguen algunas observaciones sobre este presupuesto. Para algunos, la constatación del aumento de los 
diferentes gastos y la disminución del apoyo a las organizaciones regionales entra en contradicción con 
la voluntad de reforzar las regiones. Se entabla un debate sobre la forma de aumentar los ingresos y de 
disminuir los gastos. 
 
Además, se reafirma la obligación que tienen todos los grupos de pagar la cuota anual del 1,5% de la 
cifra de negocios. Por lo tanto, es importante que los CEI se movilicen para incitar a todos grupos de su 
región a respetar esta contribución. No obstante, a veces resulta difícil relanzar a los grupos sin conocer 
el estado de sus finanzas. Para que esta misión obtenga sus frutos, es indispensable el disponer de un 
estado trimestral del pago de las cuotas. Pero algunos grupos no pagan su cuota debido a dificultades 
financieras. En ese caso, los miembros del CA están de acuerdo en decir que los grupos en dificultad 
deben hacer el esfuerzo de escribir una carta al CE exponiendo su situación financiera. Igualmente se 
abordan otras soluciones: participar a través de una contribución fija o concertada, el pago por plazos 
durante todo el año... 
 
Seguidamente, el debate se orienta sobre la forma de gestionar la cuestión de los grupos que no pagan su 
cuota o que no lo hacen a la tasa del 1,5%. Aparecen varias propuestas: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 6.B.1). 
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- que las instancias nacionales o regionales respondan por los grupos, para no penalizar el 
funcionamiento de Emaús Internacional; 

 
- que el fondo de solidaridad compense la diferencia para los grupos en dificultad que no hayan 

pagado su tasa de cuota en su totalidad; 
 

- que se cree una subvención para estos grupos. 
 
Para concluir este punto, se entabla un debate entre los miembros del CA sobre la cuestión de la 
transparencia con respecto al pago de la cuota a EI. Hay que sancionar a los grupos que se opongan 
claramente a la política realizada por EI y que se nieguen a cumplir con esta obligación.  Sigue una 
reflexión sobre el tipo de sanción a aplicar como el bloqueo del envío de contenedores o que pueda 
entrar en un proceso progresivo que pueda llevar hasta la exclusión. 
 

Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 6.B.2). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 6.B,3). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 6.B.4). 
 

Presentación del 
presupuesto de 
animación de las 
regiones para 2006 

Las regiones resumen oralmente y por turnos las grandes líneas de su presupuesto regional para el año 
2006. 
Las cantidades solicitadas a EI por cada región harán posible pagar gastos derivados de los encuentros 
entre los CEI y el seguimiento de los compromisos de cada región y del Movimiento, visitas a los 
grupos (miembros y aspirantes a serlo) y a las estructuras nacionales, gastos de cada secretaría regional, 
reuniones necesarias para la puesta en marcha y el seguimiento de las acciones políticas, consejos 
regionales, indemnizaciones a los grupos de los delegados y reuniones sobre los estatutos y las reglas de 
funcionamiento de cada región y/o nación. 
En lo que concierne a los ingresos, la región África destaca que todo apunta a que el grupo Pontarlier 
siga financiando la contabilidad de la región y de los grupos africanos a altura de 30.000 €. Además, se 
prevé que los grupos que reciban contenedores paguen una cantidad concertada para la participación en 
la financiación de la animación regional. 
 
Sigue un debate sobre la coherencia de presentación de los presupuestos regionales. En efecto, las cifras 
de algunas regiones parecen menos concretas que las de otras, lo que provoca una confusión y que 
algunos delegados soliciten aclaraciones. La presentación de los presupuestos tiene que ser coherente, 
ya que estos mismos presupuestos trazan las líneas directrices del equipo regional para el año siguiente. 
 
Después, se entabla un debate sobre la forma de ahorrar en gastos en las regiones. Se pueden reducir los 
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gastos administrativos trabajando más a través de Internet y reduciendo el número de reuniones, aunque 
algunos gastos, como los relacionados con la animación y con los consecuentes encuentros con los 
grupos son irreducibles y requieren un presupuesto acorde con los mismos. Asimismo, se recuerda que 
la asignación de una línea presupuestaria para la comunicación regional debe hacer posible que circule 
realmente la información y que se envíe a EI. 
 
Para terminar sobre este punto, se propone una reflexión concerniente al objetivo a lograr a través de la 
asignación de los presupuestos regionales: ¿se trata de mantener el nivel de participación de Emaús 
Internacional en los gastos actuales, o de que las regiones poco a poco financien una parte de los 
mismos para seguir la lógica de la descentralización? 
 

7. Personalidad 
jurídica de las 
organizaciones 
miembros de EI 

Presentación por Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
Se recuerdan las diferentes etapas de la consulta lanzada en marzo de 2004 a los grupos miembros de 
Emaús Internacional sobre su personalidad jurídica. Ante el bajo índice de respuestas (un tercio) 
constatado en el CA de Lisboa en abril de 2005, se había concedido un plazo adicional hasta finales de 
marzo de 2006. 
El CA se pronuncia sobre una ratificación de la afiliación de algunos grupos que han obtenido su 
personalidad jurídica después de su afiliación a EI: comunidades Emaús de Bilbao y de Pamplona en 
España y comunidad de Emaús Hêvié en Benín. 
La consulta ha revelado que algunos grupos miembros (en los Países Bajos y en Francia) tienen una 
doble personalidad jurídica. El consejo de administración establece reglas claras para definir cuál de las 
dos personalidades jurídicas puede ser considerada como LA miembro de EI. 
El trabajo de consulta permitió igualmente sacar a la luz la diversidad que hay de legislaciones y de 
prácticas nacionales. Así, se esbozó una lista de los documentos aceptados a título de justificante y debe 
ser aprobada por el CA. 
Y finalmente, la consulta reveló la existencia de casos particulares de disolución y de creación de una 
nueva persona jurídica para tres grupos de la UCC en Francia. Después de discutirlo, el CA acepta 
considerar que estas nuevas personas jurídicas sean miembros de pleno derecho, en lugar de las 
asociaciones precedentes, sin pasar por un periodo de probación. 
Ante la constatación de ausencia de respuesta de 49 grupos miembros en el momento del consejo de 
administración, Renzo Fior pide a los CEI que relancen a los grupos de su región, explicándoles las 
consecuencias de su falta de respuesta, es decir, la desafiliación. Se concede entonces un último plazo 
hasta el próximo consejo de administración de 2007, que procederá a la desafiliación de todos los 

 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 7.A). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 7.B). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 7.C). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 7.D). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 7.E). 
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miembros que no hayan respondido de forma satisfactoria; esto para no aumentar indebidamente el 
quórum necesario para la validez de los debates de la AG de 2007. 
Para concluir sobre este punto, las regiones proceden a la aclaración de la situación de algunos grupos.  
 

8. Expedientes 
adhesiones / 
desafiliaciones / 
miembros a prueba 

Presentación por Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
Afiliación: 
El CA debe pronunciarse sobre las solicitudes de afiliación de: 
 
Un grupo africano: Presentación de Patrick Atohoun: 

- Emaús Vie (Madagascar) 
 
Grupos europeos: Presentación de Julio de la Granja: 

- Emaús Pamiers (Francia) 
- Emaús Synergie, le Plessis-Trévise (Francia) 
- Emaús Tarn-Sud (Francia) 
- SOS Familles Emaús Avignon (Francia) 
- Emaús Caminho e Vida, Oporto (Portugal) 
- Un coup de main d'Emmaüs, Iasi, (Rumania) 
- Emaús Coventry (Reino Unido) 
- Emaús Coventry (Reino Unido) 

 
Miembros a prueba: 
Se ha visto necesario el presentar un documento de reflexión para definir el procedimiento. Se habían 
planteado varias cuestiones: el inicio del período de prueba, las condiciones mínimas a satisfacer para 
obtener el estatus de miembro a prueba, el procedimiento de solicitud y la fórmula de compromiso 
cor5respondiente, el acompañamiento necesario, la apreciación de la eficacia del período, la instancia 
competente para decidir en casos de situaciones imprevistas, la fórmula de compromiso para la 
afiliación de pleno derecho y las reflexiones que habrá que hacer para el futuro. 
Se entabla un debate entre los miembros del consejo de administración. Para algunos, la pesadez de este 
procedimiento y lo difícil que es que los nuevos grupos respeten los criterios establecidos podría 
alejarles; podrían percibir al Movimiento más como una institución con reglas burocráticas e inflexibles. 
Para otros, como los CEI de África y de América, la fórmula de compromiso propuesta (que sólo reúne 
las obligaciones definidas en los estatutos y en el reglamento interno) responde plenamente a sus 
necesidades y debería ser adoptada inmediatamente.  

 
 
Se someten a votación del 
CA las solicitudes de 
afiliación (véanse anexo 
mociones 8.A.1 a 8.A.9) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 8.B.1). 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
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Sale del debate que es esencial el aceptar la diversidad de los grupos para que el Movimiento crezca y 
que las minorías cohabiten en su seno. Hay que definir una base mínima de reglas a respetar, con la 
posibilidad de flexibilidad para poder integrar casos particulares. Un Movimiento que luche contra la 
exclusión no puede instaurar reglas que pretendan excluir totalmente a los nuevos miembros. ¿Por qué 
se tendría que penalizar a los grupos que no tengan la posibilidad de tener fácilmente actividades 
productoras generadoras de ingresos? ¿Lo esencial no es garantizar el deseo de tender hacia la 
autosuficiencia de los grupos y de su compromiso con respecto a los valores del Movimiento para evitar 
integrar a grupos que estarían únicamente interesados por el aspecto financiero? Los miembros del 
consejo de administración vuelven a trabajar las modalidades y los criterios económicos en este sentido. 
Para que los nuevos grupos puedan integrar el Movimiento, se hace indispensable un acompañamiento 
efectivo y real para ayudarles a iniciar su actividad y respetar la utilización de los nombres y de las 
marcas de Emaús. Los CEI deben pronunciarse sobre la estructura que les parece más adecuada para 
realizar este acompañamiento (organizaciones regionales y/o nacionales). 
 
Propiedad de los nombres y de las marcas “Emaús” y “Abbé Pierre”: 
Con ocasión de la discusión sobre el proceso de prueba, el CA menciona más globalmente la cuestión de 
las propiedades y de los registros de los nombres y de las marcas “Emaús” y “Abbé Pierre” de las que 
está encargada Emaús Internacional según las decisiones de los CA precedentes, particularmente para el 
territorio de la Unión Europea en un primer momento. En lo que respecta la situación particular de 
Francia, el presidente y la tesorera indican que Franco Bettoli y Hubert Grouès, albaceas testamentarios 
del Abbé Pierre, se han hecho cargo de esta cuestión. Parece ser que el Abbé Pierre desea que haya 
cohesión en el Movimiento en torno a este tema para que se defiendan de forma eficaz estos nombres y 
marcas. En este sentido, desea dejar la propiedad a Emaús Internacional en el mundo, lo que el CE cree 
que es muy importante por razones políticas y simbólicas, delegando con la mayor amplitud posible la 
utilización y la gestión a Emaús Francia para Francia. Por lo tanto, hay que redactar un acta notarial 
entre Emaús Internacional y Emaús Francia. Pero Emaús Francia no está de acuerdo con la posición 
defendida por el CE, desea ser la propietaria de las marcas en Francia, y que Emaús Internacional sea la 
propietaria para el resto del mundo.  Por lo tanto, hay que recabar la opinión del CA para el trabajo del 
CE, y de cara a Emaús Francia y los albaceas testamentarios. Los miembros del CA tienen que 
pronunciarse sobre esta cuestión y sobre si dar mandato o no al CE para llevar el posicionamiento 
tomado y hablar con Emaús Francia. 
 
Desafiliación: 

anexo moción 8.B.2). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 8.C). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se someten a votación del 
CA las radiaciones (véase 
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El CA debe validar la desafiliación de: 
- Emaús canadiense de Montreal (Canadá) 
- Emaús Ruanda 

 

anexo mociones 8.D.1 y 
8.D.2). 
 

9. Avance de los 
estatutos de las 
organizaciones 
regionales y nacionales 
de Emaús 

Presentación por Patrick Atohoun y Brigitte Mary: 
Estatutos de las organizaciones regionales: Emaús Europa 
Tras la adopción de la base mínima para los estatutos de las organizaciones regionales en el CA de 
Lisboa, Emaús Europa elaboró y adoptó sus estatutos y los somete al CE a para su ratificación. 
 
Tras explicar algunas situaciones de las demás regiones relativas a la redacción de sus estatutos 
regionales, el consejo de administración pide a las regiones de África, Asia y América que los finalicen 
para ratificarlos en el próximo consejo de administración. 
 
Estatutos de las organizaciones nacionales 
Siguiendo la misma línea que los estatutos regionales, tendría que adoptarse una base mínima para los 
estatutos de las organizaciones nacionales. Es importante tener en cada país una organización nacional 
reconocida para que asuma plenamente las responsabilidades que les confieren los estatutos de EI y, 
entre otras cosas, la de la utilización de los nombres y de las marcas “Emaús” y “Abbé Pierre” que les 
delegará Emaús Internacional. Se somete al consejo de administración un documento de trabajo para su 
aprobación. 
 

 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.B). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.A). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 9.C). 
 
 

10. Sede conjunta 
Emaús Internacional - 
Emaús Francia: 
 
  

Presentación de Frédérique Weixler y Alain Fontaine: 
Se  presentan al consejo de administración las modalidades, así como el calendario previsto de traslado 
de la SIE. Está habiendo concertaciones regulares entre las diferentes estructuras concernidas, a saber, 
Emaús Internacional, Emaús Francia y sus diferentes ramas. 
Además, la FAP ha expresado su deseo de adquirir las instalaciones actuales de Emaús Internacional en 
Alfortville por una cantidad de 965.000 millones de los 1,1 millones de euros de valor estimado de las 
instalaciones. La propia FAP financió las obras de las instalaciones, por lo tanto, es normal y legal el 
reducir una parte de los gastos, que se elevan a cerca de 400.000 €, del precio de venta de las 
instalaciones. De la cantidad obtenida en la venta, 800.000 € serán asignados a la compra de las partes 
de la Sociedad Civil Inmobiliaria de la futura sede conjunta y el resto quedará para los gastos de 
traslado, la instalación y los posibles imprevistos. 
El traslado de EI conlleva además la necesidad de transferir su sede social de Alfortville (del 183 bis de 

 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 10.A). 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
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la rue Paul Vaillant Couturier - 94140) a Montreuil (47 avenue de la Résistance - 93100) y de modificar 
los estatutos en consecuencia. 
Tras esta presentación, los miembros del Consejo de administración deben decidir si dan o no un 
mandato al comité ejecutivo para la gestión global de los trámites legales, administrativos y financieros 
relacionados con la sede conjunta, la venta de los locales de Alfortville y la cuestión de la transferencia 
administrativa de la sede. 
 

anexo moción 10.C.1). 
Se someten a votación del 
CA dos mociones (véase 
anexo mociones 10.B y 
10.C.2). 
 

11. Asamblea General 
de 2007 
 
 

Presentación de Renzo Fior: 
Tras su visita de estudio en Sarajevo con vistas a la celebración de la próxima asamblea general de EI en 
2007, el presidente presenta a los miembros del consejo de administración sus impresiones y los 
resultados concernientes a la elección de la ciudad, al grupo y a las posibilidades logísticas in situ. 
Después formula algunas preguntas al consejo de administración. 
 
Elección del lugar propuesto por el comité ejecutivo para la celebración de la AG de 2007: 
Los miembros del CA deben posicionarse en un primer momento para confirmar o no la elección de la 
celebración de la asamblea general en Sarajevo. 
 
Posición del CA con respecto a los temas propuestos por la asamblea general: 
Se entabla una discusión sobre el mensaje a transmitir en esta asamblea general. Al ser el año 2007 el 
50º aniversario de la firma del Tratado de Roma, la asamblea general de EI podría integrar este aspecto 
europeo, además de la dimensión internacional del evento. 
Con respecto al tema central de debate propuesto: “El derecho para todas y todos a vivir en la diversidad 
y la tolerancia”, el consejo de administración realiza algunos aportes: para Carine Husni, es importante 
el preocuparse igualmente de la cuestión de las identidades particulares, y de los valores universales 
comunes para acercar a los pueblos. 
Siguen diferentes reacciones a esta intervención. Los CEI desean, en un primer momento, votar sobre el 
tema propuesto sin modificarlo y debatir después. Renzo Fior insiste en que el tema no sea únicamente 
el objeto de una reflexión y de una aplicación de los miembros del CE, todo el Movimiento debe 
apropiárselo y reflexionar y realizar contribuciones para enriquecerlo. 
 
La financiación de la asamblea general: 
Se aborda después la cuestión de la financiación de la asamblea general: ¿el Movimiento debe hacer un 
llamamiento a contribuciones externas o no? Se recuerda que la organización de la última asamblea 

 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.A). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.B). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.H). 
 
 
 
Se someten a votación del 
CA dos mociones (véase 
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general en Uagadugú, Burkina Faso, fue muy positiva en términos de expresión de la solidaridad dentro 
del Movimiento (solidaridad entre los grupos Norte/Sur). También se cuestiona la posibilidad de obtener 
financiación externa para apoyar la organización de la asamblea general. Los miembros del CA tienen 
que pronunciarse sobre la posible utilización de fondos externos que podrían imponer una elaboración 
del mensaje político implicando a los demás actores de la sociedad civil y teniendo cuenta a los 
financiadores. 
 
Fecha y duración:  
Con respecto a la fecha y a la duración de la AG, es importante tomar en cuenta la planificación y las 
disponibilidades de las personas concernidas, y concentrar el trabajo estatutario y las votaciones. El 
consejo de administración acuerda definir la segunda semana de octubre de 2007 como la fecha “ideal” 
de celebración de la asamblea general, con una duración máxima de siete días, dejando abierta la 
posibilidad de la primera semana de octubre de 2007 si hubiera problemas de disponibilidad. 
 
Mandato al comité ejecutivo para avanzar en la preparación: 
El consejo de administración debe pronunciarse sobre si da un mandato al comité ejecutivo para que 
siga avanzando en la preparación de la asamblea general de 2007. 
 
Llamamiento a candidaturas para presidente de Emaús Internacional: 
En la asamblea general de 2007 se elegirá al próximo presidente de Emaús Internacional. Por lo tanto, es 
importante definir el momento del lanzamiento del llamamiento a candidaturas y el perfil de los 
candidatos. Según el reglamento interno, las candidaturas potenciales deben llegar a EI al menos seis 
semanas antes de la asamblea general, con la “no oposición” de las organizaciones regionales 
concernidas. Rahian Ali propone que se envíe a finales de diciembre de 2006/ principios de enero de 
2007 una carta que informe a todos los grupos y que defina los criterios necesarios para ser candidato a 
la presidencia de Emaús Internacional. Los miembros del consejo de administración aprueban esta 
propuesta y añaden que se podría hacer un primer balance de las candidaturas recibidas en el próximo 
consejo de administración de 2007. 
 
Debate sobre los temas de la AG: 
Se entabla un debate concerniente a los ejes políticos del Movimiento entre los miembros del CA. Los 
temas elegidos en la asamblea general de 2003 han tardado tiempo en instaurarse ya que requirieron la 
adquisición de conocimientos y los contactos con diferentes redes. El trabajo real comenzó hace poco 

anexo mociones 11.C y 
11.D). 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.E). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.F). 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 11.G). 
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tiempo, por lo tanto, sería una pena abandonarlos ya que hace falta tiempo para obtener resultados 
concretos y cambios en la sociedad. Por lo tanto, el consejo de administración piensa proponer a la 
asamblea general que se siga trabajando en los ejes políticos elegidos en Uagadugú, a saber: el agua, la 
lucha contra el tráfico de seres humanos (que se llama a partir de ahora la lucha contra la esclavitud 
contemporánea) y la finanza ética.  Además, es igualmente indispensable evaluar los resultados y el 
impacto de estas acciones antes de continuarlas. 
Carine Husni propone establecer un vínculo entre estos temas y la Escuela mundial contra la miseria, ya 
que la sensibilización de los responsables políticos conllevará cambios en las políticas adoptadas. Por lo 
tanto, el próximo consejo de administración debe examinar los primeros elementos de evaluación de los 
compromisos tomados en Uagadugú por todos los grupos del Movimiento, para proponerlos después a 
la asamblea general como ésta última había decidido. Es decir, hay que realizar un trabajo de recogida 
de información en este sentido rápidamente. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

12. El Consejo 
Mundial Formación y 
Nuevas Generaciones 
 

Presentación por Renzo Fior: 
Tras un breve recuerdo de Renzo del origen y de los objetivos de los dos consejos mundiales, Elli Kreul, 
delegada por el consejo de administración al consejo mundial "Formación y nuevas generaciones", 
expone las propuestas y las recomendaciones realizadas por el mismo. Está de plena actualidad la 
cuestión de los medios disponibles para aplicar las propuestas. Pero antes que nada, es importante 
interrogar sobre las repercusiones del consejo mundial en las regiones y en los grupos antes de tomar 
decisiones. Además, el consejo de administración debe decidir si desea continuar el mandato dado a los 
delegados del consejo mundial para seguir trabajando sobre este tema. 
 
Después de haber retomado las propuestas del consejo mundial, algunos miembros del CA reafirman la 
necesidad de crear y de difundir una base de datos internacional de experiencias y de iniciativas nuevas 
de economía solidaria, así como un catálogo de productos equitativos, solidarios y responsables que 
existan en los grupos Emaús, otros delegados consideran que esto no es interesante. Para los miembros 
del CA favorables, hay una gran demanda en Europa por los productos del comercio equitativo, por lo 
tanto, esta base de datos sería útil para todos los grupos del Movimiento y les evitaría el pasar por las 
centrales de compra. Pero Kousalya Seethapathy interpela a los consejeros de Emaús Internacional 
sobre la necesidad de considerar ciertos aspectos, tales como la estructura del mercado en cada región, 
el nivel de consumo, los precios de venta, etc. Haría falta una formación sobre cada uno de estos puntos. 
 
Después, las regiones de África y América hablan de la formación de los jóvenes. Se recuerda que la 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se someten a votación del 
CA dos mociones (véase 
anexo mociones 12.A.1 y 
12.A.2). 
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situación de los jóvenes en los países del Sur es diferente a la de los países europeos. En efecto, en estas 
regiones, no necesitan atraer a los jóvenes ya que los grupos trabajan ya con ellos. Por su parte, se trata 
más de una cuestión de formación técnica, social, ciudadana y política. Se trata también de garantizar la 
seguridad de los jóvenes concerniente a su futuro para evitar la emigración y hacer posible que se 
queden en su país en buenas condiciones. 
Carine Husni explica que el problema de los jóvenes en Asia está relacionado con el desempleo y con la 
falta de oportunidades de trabajo. Por lo tanto haría falta en la región una formación sobre los recursos 
nacionales disponibles y las posibilidades de empleo. 
Para Elli Kreul, en Europa, es importante incitar a los jóvenes a implicarse a largo plazo dentro del 
Movimiento y no sólo en los campos de trabajo. No obstante, las opiniones son divergentes ya que son 
también los períodos de compromiso a corto plazo los que permiten que los jóvenes reflexionen y que a 
veces se impliquen más tarde. Por lo tanto, es esencial organizar un momento internacional fuerte de 
formación y de movilización política. Con esta perspectiva, hay que entablar un debate dentro de las 
regiones para contribuir a la reflexión, hacer contribuciones sobre estos temas y hacer que figuren en el 
orden del día del próximo consejo mundial. 
 
El debate suscita algunas cuestiones sobre la formación, particularmente en lo que concierne a las 
directivas a exigir, la forma en la que esta formación tiene que hacerse, las expectativas en el 
Movimiento... los CEI se interrogan también sobre el papel de los delegados del consejo mundial con 
respecto a las formaciones: ¿tienen la responsabilidad de animarlas, promoverlas, encargarse de la 
organización práctica y logística? ¿o es el papel de los demás representantes de las regiones y/o de las 
naciones? Para determinar este papel, los delegados desean que el CA se posicione sobre las propuestas 
del consejo mundial. Igualmente, se pide que EI difunda lo antes posible la información existente, así 
como los grupos Emaús disponibles para acoger a jóvenes voluntarios a lo largo de todo el año. 
 
Seguidamente, los consejeros de Emaús Internacional se interrogan sobre la forma de llevar a los 
jóvenes a que reflexionen y a que se formen sobre las acciones políticas del Movimiento. Los campos de 
jóvenes representan un momento importante para compartir esta reflexión y permiten destacar a la vez el 
aspecto del trabajo y de la reflexión. Entonces se emiten varias propuestas sobre la celebración de los 
campos de jóvenes para 2006 y 2007. 
 

Se someten a votación del 
CA cuatro mociones 
(véase anexo mociones 
12.B.1 y 12.B.4). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se someten a votación del 
CA dos mociones (véase 
anexo mociones 12.C y 
12.D). 
 
 
 
 
 
Se someten a votación del 
CA dos mociones (véase 
anexo mociones 12.E y 
12.F). 
 

13. Informe y 
perspectivas del apoyo 

Presentación de Kousalya Seethapathy: 
Tras haber dado las gracias a todas las comunidades que se han movilizado para apoyar a los grupos 
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post-tsunami 
 

indios víctimas del maremoto de diciembre de 2004, Kousalya Seethapathy presenta el trabajo realizado 
gracias a la ayuda financiera del Movimiento y a las contribuciones externas obtenidas del Ministerio de 
Asuntos Exteriores de Francia y de la Fondation de France. El trabajo realizado ha hecho posible la 
construcción de viviendas, la distribución de alimentos, de ropa y el apoyo a las víctimas del maremoto 
(pescadores, agricultores, niños escolarizados, chicas jóvenes...) para que sigan viviendo en condiciones 
dignas. Igualmente pudieron formarse para crear actividades generadoras de ingresos. Seguidamente, se 
presenta a los miembros del CA un diaporama con el detalle de los diferentes proyectos realizados y/o 
en curso.  
Los resultados obtenidos en la India son alentadores y satisfacen a los socios capitalistas. Se esperan 
otros resultados en los años y en los meses venideros si la ayuda continúa. Al estar finalizando la 
primera fase de financiación trienal (2005-2007), Kousalya Seethapathy solicita en nombre de los 
grupos indios una nueva financiación de 2 millones de euros para un segundo plan trienal (2007-2009) 
que haría posible el continuar las acciones emprendidas con las víctimas del tsunami. 
 
Renzo Fior reacciona tras esta presentación ya que esta nueva solicitud de financiación representa 
muchísimo dinero. Se interroga sobre la capacidad del Movimiento para reunir los fondos necesarios e 
insiste también en la necesidad de terminar la primera fase de financiación antes de comprometerse en el 
segundo plan trienal. En efecto, de los 1,8 millones de euros inicialmente solicitados, 1,5 millones de 
euros ya han sido reunidos. Siguen quedando 300.000 € para lograr el nivel de apoyo inicialmente 
previsto. Y el segundo plan trienal estima las necesidades a dos millones de euros. La cuestión es saber 
cómo y a quién movilizar para lograr este objetivo. Parece necesario estudiar la posibilidad de 
participación financiera de diferentes actores (el Movimiento, la FAP, una reconducción de la 
financiación de la Fondation de France y de otras organizaciones tales como la Cruz Roja internacional). 
Además, hay que evaluar también la capacidad de los grupos indios de gestionar esta financiación. 
 
Entonces se suscitan algunas cuestiones concernientes a la posibilidad de financiar sólo una parte del 
segundo plan trienal y sobre la perennización de las actividades y de los proyectos realizados in situ. En 
efecto, Antonio Matos Pinho insiste en la relativa facilidad de movilizar a los grupos Emaús y al gran 
público en el momento de la catástrofe, pero esta movilización es mucho más difícil tres años después 
de que ocurriera. Frédérique Weixler insiste en la noción de continuidad y desea que los proyectos 
realizados estén concebidos a largo plazo para no un poner en peligro los resultados conseguidos una 
vez que acabe la financiación. Pero como es delicado comprometerse en la totalidad de la financiación 
del segundo plan trienal, se hace necesario el jerarquizar las prioridades con un método para paliar las 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 13.A). 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 13.B). 
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necesidades más urgentes de los grupos indios y hacer posible que tiendan hacia la autonomía a largo 
plazo.  
 
En el CA hay opiniones divergentes, ya que para las regiones África y América, es la India quien tiene 
que encontrar los medios para estas acciones y proponer las soluciones. Una ayuda demasiado larga 
puede poner a los grupos indios ante una situación de espera y de dependencia, no siendo esta la 
filosofía del Movimiento. 
Para responder a estas preocupaciones, Kousalya Seethapathy destaca que las actividades realizadas 
actualmente en la India con las víctimas del tsunami están orientadas hacia las actividades generadoras 
de ingresos y que los grupos indios trabajan en este sentido. 
 
Carine Husni destaca la importancia de comunicar sobre la utilización de la financiación recibida, ya 
que ha habido numerosos escándalos sobre la mala utilización de los fondos de los proyectos post-
tsunami de algunas organizaciones, y esto puede perjudicar la puesta en marcha de proyectos y las 
nuevas solicitudes de financiación de Emaús Internacional. 
 
La propuesta de buscar un complemento de los ingresos dentro del Movimiento a través de la 
organización de una gran venta por ejemplo y de solicitud de financiación externa parece tener una 
acogida favorable por parte del CA. Es fundamental el no imitar a los medios de comunicación o a las 
demás ONGs que se retiran cuando la etapa de urgencia acaba. Carina Aaltonen propone estudiar en 
Finlandia solicitudes de financiación externa para los proyectos post-tsunami pero destaca la 
importancia de disponer de un informe sólido para presentar los proyectos en marcha desde 2005. 
 

14. Consejo Mundial 
Acción Política y 
Solidaridad 
Internacional 
 

Tras el último consejo mundial “Acción política y solidaridad internacional” que se celebró del 11 al 16 
de febrero de 2006 en Montevideo (Uruguay), el CA debe pronunciarse sobre las propuestas emitidas. 
 
Debate sobre la autosuficiencia y la acción política 
El debate sobre la autosuficiencia aborda varios aspectos y los miembros del CA retoman los criterios 
esenciales en su opinión para considerar a un grupo como autosuficiente:  

- Autosuficiencia económica a través de una autonomía financiera; 
- Autosuficiencia humana a través de la capacidad de toma de decisión de los propios grupos; 
- Autosuficiencia política a través de la autonomía del posicionamiento de los grupos con 

respecto a los problemas locales, nacionales e internacionales. 

 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 14.A). 
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Es innegable que los grupos del Norte tienen más facilidad para ser autosuficientes financieramente, 
pero ¿no se trata de algo irreal cuando los ingresos se consiguen gracias a la generosidad pública (como 
es el caso del Reino Unido por ejemplo)? En este caso existe una dependencia externa fuerte. 
De hecho, los grupos de los países del Sur tienen muchas más dificultades en conseguir esta 
autosuficiencia ya que su contexto económico es diferente: los precios están fijados a nivel 
internacional, y como los productos están en competencia con productos importados, el precio de la 
venta no es remunerador y no se puede lograr la autosuficiencia. Y si los grupos Emaús entran en este 
sistema, contribuyen a la degradación de la situación económica. No obstante, les es difícil hacer 
presión en este campo a su gobierno ya que son los propios gobiernos los responsables del despacho de 
aduanas de los contenedores recibidos, lo que hace que la lucha política sea difícil. 
Según Carine Husni, es indispensable el que las acciones de solidaridad contribuyan también a un 
cambio sostenible en la sociedad. Para Milton Reyes, la autonomía en la toma de decisión de los grupos 
tiene que estar precedida por una formación política, una transferencia de capacidades. Y finalmente, 
Renzo Fior insiste en la necesidad un trabajo preparatorio de adquisición y de actualización de los 
conocimientos para poner a punto una previsión estratégica antes de lanzar las acciones. 
 
Animación de las regiones en torno a los programas internacionales prioritarios 
Emmanuel Siambo recuerda que la animación no debe hacerse solamente en los consejos regionales, y 
que es necesario animar y coordinar a los grupos aparte de las reuniones oficiales para obtener 
resultados. Por lo tanto, tiene que haber un presupuesto para ello. 
 
Grupo de evaluación y programa contenedores de 2006 
La región África informa a los CEI que posee numerosos informes sobre los contenedores y que es 
posible capitalizar estas informaciones si se forma un grupo de evaluación sobre este tema. Invita a 
igualmente a quien desee que les visite para juzgar las necesidades. 
Patrick Atohoun recuerda que los contenedores son indispensables para la región para lograr un 
equilibrio económico. También menciona los problemas relacionados con el pago de los gastos de 
transporte. Según él, la actividad de contenedores tiene que profesionalizarse y hace falta un 
seguimiento ya que los ingresos de los contenedores son diferentes en cada país. Igualmente, se siente la 
necesidad de comunicación entre los grupos expeditores y los grupos receptores. 
Además, si un grupo expeditor desea enviar un contenedor, pero no cuenta con los medios financieros 
necesarios, los grupos africanos están dispuestos a pagar los gastos de transporte a condición de que el 
contenedor sea de buena calidad. En ese caso, sería útil un fondo de funcionamiento para la actividad de 
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contenedores a fin de adelantar el dinero que el grupo podría desembolsar seguidamente. Juan Espejo 
menciona también la utilidad de una reunión con las plataformas antes del envío de los contenedores 
para comprender mejor las necesidades. 
Aún así, Renzo Fior no está convencido de la utilidad de un grupo de evaluación del programa de 
contenedores. Según él, tan sólo habría que aplicar las decisiones tomadas los años precedentes para 
solucionar los problemas. Gianni Belleti, por su parte, propone una alternativa, pero que implicaría 
compromisos al aceptar que el material venga también del exterior de las comunidades (finales de serie 
de fábricas por ejemplo). El dinero recuperado de esta forma podría servir para este fondo de 
funcionamiento para los contenedores. 
Carine Husni continúa la discusión detallando el material que sería útil en Asia (por ejemplo: máquinas 
para secar el pescado, máquinas de coser, máquinas para reciclar las bolsas de plástico). 
Más allá de los aspectos prácticos, Milton Reyes plantea la cuestión del beneficio real de los 
contenedores. La idea original es compartir el material entre las comunidades y crear un impulso 
económico en los grupos con dificultades. No obstante, para ello, el contenedor debe adecuarse a la 
demanda de los grupos receptores y no a los excedentes de los grupos expeditores. Se plantea la 
problemática de la competencia con la industria textil local. Todos estos aspectos merecen la creación 
de un grupo de evaluación del programa contenedores. 
En conclusión, se recuerda que todas estas informaciones ya existen, y que siempre salen a la luz las 
mismas cuestiones y críticas, por lo tanto, parece evidente que existe una falta de claridad en el tema de 
los contenedores. Después de estos debates, el consejo de administración tiene que pronunciarse sobre 
este punto. 
 
Puesta en marcha del programa de contenedores para 2006 
Los miembros del CA tienen que votar los programas de contenedores de 2006 presentados por las 
regiones África y Europa (para Rumania). Para quienes no los hayan presentado, el CA tiene que dar su 
acuerdo de principio sobre una posible aceptación posterior, después de que las regiones respectivas los 
validen, y el CE los examine y se posicione. 
Tras el rechazo de la creación de un grupo de evaluación y de propuesta sobre los contenedores, los 
miembros del CA se pronuncian sobre la necesidad de establecer planes regionales para los 
contenedores con criterios precisos que cada región tiene que respetar. 
 
Nuevas Iniciativas de Solidaridad 
El consejo de administración tiene que pronunciarse sobre la propuesta del consejo mundial 
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concerniente a las NIS en una moción correspondiente.  
 
Validación de los compromisos de las acciones de solidaridad con readecuaciones presentadas para los 
proyectos de Asia y de Europa 
Tras la solicitud del consejo mundial de revisar las presentaciones de los proyectos de Europa y de Asia 
según los modelos tipo, se validan los dos proyectos presentados por la región Europa, a saber, “Girl 
Power”, en Bosnia-Herzegovina y “La reinserción de las víctimas del tráfico la sociedad” en Lituania. 
La región Asia desearía incluir un proyecto de estudio sobre el agua en el Líbano, pero al no haber sido 
presentado ningún proyecto al consejo de administración según el modelo tipo, es imposible proceder a 
su validación. 
 
Decisión del CA sobre los fondos regionales y de seguimiento solidarios teniendo en cuenta las 
evaluaciones 2004/2005 
El objetivo inicial era estudiar las evaluaciones de estos fondos para hacer posible la ampliación de la 
partida presupuestaria para las regiones de Europa y Asia. Renzo Fior señala que las evaluaciones de las 
acciones de solidaridad y de los contenedores de América de 2005 no han sido presentadas al consejo de 
administración, lo que dificulta su evaluación y por lo tanto, la ampliación. 
Tras esta observación, los CEI de América responden explicando el método de la región para evaluar los 
proyectos llevados a cabo y elegir los futuros proyectos apoyados. Se han reforzado las organizaciones 
regionales y nacionales de cada país en este sentido y comparten la responsabilidad, con los CEI, de la 
valoración de los proyectos. Presentan igualmente sus excusas a los miembros del CA por no haber 
presentado los documentos solicitados en los plazos necesarios; elaborarán y presentarán los 
documentos en el transcurso del CA. 
En cuanto a la región Asia, no ha presentado la recopilación de las evaluaciones de las acciones de 
solidaridad de 2005, pero confirma que los informes han sido redactados a nivel nacional y enviados a 
EI, y que están disponibles si se solicitan. 
Según Antonio Matos Pinho, la evaluación de la partida presupuestaria de las acciones de solidaridad y 
de los contenedores es indispensable y tiene que presentarse para el CA. A lo cual Renzo Fior propone 
votar la posibilidad de no asignar el fondo regional de solidaridad y de seguimiento y de evaluación 
previsto para el año 2006 para la región América.  
Tras una primera votación que valida esta no asignación (6 a favor, 6 en contra y 10 abstenciones), los 
CEI de América interpelan a los miembros del CA sobre las modalidades y la legitimidad de la 
votación. Según Juan Espejo, el procedimiento no se ha respetado, ya que hay que someter a votación 

votación del CA (véase en 
anexo moción 14.E). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA. 
 



Acta del CA de Santiago (Chile) du 30 de abril al  6 de mayo de 2006 – SR -  página 20/32 

Orden del día 
 

Debate Decisiones 

primero una escala de sanciones antes de sancionar a una región. Hay opiniones divergentes sobre la 
legitimidad de esta decisión y se entabla un debate entre los miembros del CA. Algunos CEI no desean 
cuestionar la primera votación ya que es diferente a las sanciones que pueden aplicarse a los grupos que 
no pagan sus cuotas o que no participan en la vida del Movimiento. Aquí se trata bien de una decisión 
tomada sobre la asignación de un fondo y que por lo tanto es legítima ya que ha sido decidida por el CA 
quien tiene todos los poderes a este respecto. 
Héctor Ledesma precisa que no desea anular la decisión tomada en contra suya, pero que se trata 
simplemente de un error de procedimiento legal. No obstante, algunos CEI aprueban una observación de 
Renzo Fior y no desean volver atrás de la decisión tomada ya que esto cuestionaría los poderes del CA. 
Seguidamente, el debate se orienta sobre la cuestión de las abstenciones. Parece ser que desde el inicio 
del consejo de administración, las abstenciones no han sido contabilizadas de la misma forma en 
algunas de las decisiones tomadas. Es crucial el decidir si las abstenciones son contabilizadas como 
votaciones en contra o no cuando no se logra la mayoría simple en la votación. 
Para Juan Espejo, una abstención no es ni un voto a favor, ni un voto en contra. Julio de la Granja 
propone votar una moción sobre la cuestión de las abstenciones y de la mayoría simple, y volver a votar 
después las mociones que estén influenciadas por esta decisión.  
Renzo Fior recuerda las reglas de votación: para que una moción sea aprobada, tiene que ser validada 
por la mitad de los votantes presentes, más un voto. Por lo tanto, es importante decidir si el consejo de 
administración tiene que volver a votar o no las mociones en cuestión. Si no se hace una nueva votación, 
los fondos regionales de solidaridad y de seguimiento y de evaluación de 2006 se atribuirían a la región 
América ya que el resultado de la votación anterior sobre esta cuestión no se basó en la mayoría de los 
votos de los presentes, lo que implicaría que sería invalidada. Los miembros del consejo de 
administración proceden a una votación y aprueban la decisión de votar de nuevo la cuestión de la 
asignación del fondo regional de América (15 votos a favor / 7 votos en contra). 
 
Fondo de urgencia del CE 
El CA tiene que reflexionar sobre el mantenimiento del fondo de urgencia del CE. Pascal Frélechoux se 
pregunta para qué proyectos se utiliza este foro de urgencia, a lo que Renzo Fior responde dando 
algunos ejemplos de asignaciones del año pasado, como la ayuda a Togo por ejemplo. Después, los 
miembros del CE tienen que posicionarse sobre este punto, sobre la cuestión de la intervención del 
Movimiento en las situaciones de urgencia, la suma asignada a este fondo (12.000 €) y el llamamiento a 
los grupos. 
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Propuesta de reparto de los compromisos financieros 
El consejo de administración estudia la propuesta global del reparto de los compromisos financieros 
hecha por el consejo mundial, después trata la readecuación del programa anual de solidaridad. 
 
Readecuación del programa anual de solidaridad internacional 
Los miembros del CA tienen que pronunciarse sobre la propuesta de readecuación del programa anual 
de solidaridad internacional. Si se acepta esta propuesta, los grupos conocerán los proyectos de 
solidaridad a apoyar antes de la celebración de la venta anual y del salón Emaús, para poder movilizarse 
en torno a elementos concretos. Eso supone que los ingresos de la venta de este año harán posible 
garantizar en parte la transición para esta fase de readecuación. Esta nueva organización hará posible 
evitar el hacer llamamientos repetitivos a los grupos para cada proyecto a lo largo de todo el año y 
también el conocer con exactitud las cantidades disponibles. También se pretende mutualizar los 
ingresos en Emaús y organizar la animación y la comunicación en torno a estos elementos. Esta 
readecuación supone también un nivel de implicación de los CEI más elevado. 
 
Los miembros del CA entablan un debate sobre las fechas y la duración de la celebración de la venta 
anual a beneficio de la solidaridad internacional. Para la mayoría de los CEI el período más oportuno es 
el mes de junio. No obstante, parece difícil imponer una única fecha a todos los grupos, Pascal 
Frélechoux menciona entonces la posibilidad de proponer un período en vez de una fecha fija. Para Asia 
y América, el mes de junio no parece oportuno con respecto al clima. Si el objetivo de la venta es 
recuperar el máximo de ingresos, es importante fijar una fecha en adecuación con las realidades de cada 
región. 
 
Pero más allá de una fecha y de una duración comunes, se destaca el problema de la movilización de los 
grupos. Según Elly Kreul, los grupos estarán más motivados si tienen a su disposición una lista de 
proyectos a apoyar; esta estrategia puede desarrollar su sentimiento de pertenencia al Movimiento. 
Además, Frédérique Weixler destaca que hoy en día, sólo el 30% de los grupos participa realmente en la 
venta, por lo tanto, el lanzamiento de una movilización en un período único mejoraría el resultado y 
facilitaría la comunicación tomando en cuenta la articulación con eventos como el salón de Emaús 
Francia. En efecto, hoy en día, al Movimiento le faltan herramientas comunes de comunicación, parece 
igualmente importante el comunicar de cara al exterior y organizar una jornada, una semana o un mes 
Emaús a escala mundial o regional para responder a esta carencia y tener un impacto mediático. 
Además, esta venta supondría la ocasión de organizar una jornada de puertas abiertas para el gran 
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público y los medios de comunicación y presentar así los proyectos apoyados e informar sobre el 
Movimiento en su conjunto. 
Teniendo en cuenta las realidades locales, se propone al CA que se pronuncie sobre la fecha y la 
duración de la venta. 
 
Encuesta anual sobre las acciones de solidaridad internacionales 
Parece ser que solamente 90 de los 320 grupos miembros de EI han respondido de forma efectiva a esta 
encuesta (28%) en 2005, lo que significa que las decisiones tomadas en el consejo de administración de 
Châtenay-Malabry no han sido seguidas. Para conseguir un nivel de respuesta superior en Francia, 
Emaús Internacional y Emaús Francia han convenido incluir esta encuesta sobre las acciones de 
solidaridad internacionales en el Balance económico y social. Pero se ha mencionado sobre todo la 
cuestión de motivar a los grupos para que respondan a esta encuesta. Los CEI están de acuerdo en decir 
que este documento es muy útil y que es importante el volver a realizar una encuesta para hacer una 
evaluación del Movimiento en su conjunto. 
Antonio Matos Pinho sugiere que una simplificación del cuestionario permitiría obtener más respuestas. 
Carine Husni añade que sería útil también el dar algunas líneas directrices a los grupos para que sepan 
cómo rellenarlo. Luis Tenderini piensa que los CEI deben explicar la forma de proceder e incitar a los 
DN a que acompañen a los grupos en este sentido. 
 
Intercambios de solidaridad por las regiones 
El CA debe pronunciarse sobre la validación previa de las regiones implicadas en estos intercambios de 
solidaridad para permitir una transparencia real. Este tema suscita cuestiones concernientes a la 
solidaridad que se efectúa fuera del Movimiento; es difícil cuantificarla, pero los CEI están de acuerdo 
en el hecho de que hay que valorizar la solidaridad colectiva dentro del Movimiento, al contrario de las 
iniciativas que no entran en una lógica colectiva. 
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15. Acciones políticas e 
iniciativas pilotos 
 

Los miembros del CA se reparten en dos talleres para tratar acciones políticas de EI. Para cada tema, 
uno o dos animadores conducen los debates y un moderador está encargado de presentar las propuestas 
concretas de cada taller en sesión plenaria. 
 
Taller 1:  
Agua 
Milton Reyes presenta y explica cuáles podrían ser las diferentes etapas a seguir para lanzar el proyecto 
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en torno al largo de Ganvié en Benín. Este proyecto pretende implicar a las poblaciones locales, en su 
puesta en marcha, y hacer que el Movimiento internacional en su conjunto se comprometa en el derecho 
al acceso al agua para todos los seres humanos, como derecho fundamental. Las poblaciones locales 
tendrán como apoyo a EI para la movilización política sobre la no privatización del agua y el acceso al 
agua, pero ellas mismas llevarán adelante el proyecto. Igualmente, está previsto que los dos referentes 
del agua en el CE, Milton Reyes y Patrick Atohoun, redacten una propuesta concreta de proyecto. 
Además, es importante mencionar que el proyecto del lago de Ganvié trata de todos los aspectos de la 
problemática del agua, tanto a nivel local, nacional como internacional. Destaca el control de las 
grandes empresas de todo el sector y las presiones que ejercen sobre los gobiernos. Por lo tanto, es 
fundamental que el Movimiento se implique plenamente en este proyecto como acción política 
prioritaria. 
Después de esta presentación, los miembros del CA reaccionan y hacen varias propuestas. Para 
Frédérique Weixler, es importante que los grupos Emaús que deseen implicarse en este proyecto 
trabajen juntos, con un espíritu de mutualización, de no ser así, la iniciativa puede fracasar.  
Además, Gianni Belleti señala que más allá del compromiso en una acción política común fuerte a nivel 
internacional, hay que mejorar día a día los comportamientos individuales de consumo y de gestión del 
agua, como por ejemplo, el no beber agua embotellada, etc. Elly Kreul propone igualmente que los 
campos de jóvenes organizados durante el verano de 2006 traten el tema del agua.  
Para avanzar en este proyecto, Renzo Fior pide a los referentes del agua del CE que propongan un plan 
de acción sobre este proyecto, con un programa preciso de aquí a un mes para lanzar la campaña en todo 
el Movimiento. 
 
Tráfico de seres humanos:  
 
Como continuación de las diferentes acciones emprendidas sobre este tema, se someten a la votación del 
CA varias propuestas: 

- que la apelación "lucha contra la esclavitud contemporánea" sustituya a la de "lucha contra el 
tráfico de seres humanos", tras haber validado esta apelación la plataforma internacional de las 
ONGs sobre la convención relativa a los trabajadores migrantes; 

- que EI se convierta en miembro de esta plataforma internacional; 
- que EI lance una campaña de ratificación de la "Convención internacional de Naciones Unidas 

para la protección de los derechos de los trabajadores migrantes y de los miembros de su 
familia" a través de alianzas con otras organizaciones especializadas sobre la cuestión. 
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- que EI, en este sentido, proponga a Emaús Francia que lance esta campaña con ocasión del 
salón Emaús de París dentro del marco general del tema de las migraciones; 

- que EI siga movilizándose para la creación de una Secretaría internacional sobre la lucha contra 
la esclavitud contemporánea en Florencia; 

- que EI adhiera a la campaña de Amnistía Internacional "Tarjeta roja a la trata de seres humanos" 
con ocasión de la celebración del Mundial de fútbol en Alemania. 

 
Taller nº 2: 
Finanza ética 
 
Auditoría de la deuda 
En un primer momento, los miembros del CA deben decidir si el Movimiento sigue trabajando en este 
tema y si se compromete en la iniciativa de solicitud de la auditoría de la deuda. Con esta perspectiva, 
los CEI se pronuncian sobre si dar mandato o no al CE para que participe en las reuniones 
internacionales relativas a este tema y para que se acerque a las asociaciones que solicitan la auditoría 
del Banco Mundial. Como último punto, se propone igualmente el pedir a las organizaciones nacionales 
y a los grupos Emaús que se acerquen a los colectivos de asociaciones que trabajan en este tema. 
 
Fondo ético Emaús 
Tras un breve recordatorio de lo que es un banco ético, de los valores defendidos y de los objetivos a 
lograr, se debaten los principales aspectos prácticos. Se ha abierto ya una cuenta bancaria en la Banca 
Ética de Pádova, en Italia, con los recursos de la solidaridad Emaús Internacional. El hecho de poseer 
una cuenta en la banca ética implica el tener una total transparencia sobre el origen del dinero, y permite 
también controlar la asignación de los préstamos efectuados. Por lo tanto, EI tendrá la posibilidad de 
apoyar proyectos acordes con la filosofía del Movimiento. 
Hoy en día, el desafío consiste en responder a las cuestiones prácticas para lanzar esta acción en todo el 
Movimiento y convencer a los grupos Emaús para que adhieran al Fondo Ético Emaús. Por lo tanto, es 
necesario ponerse de acuerdo sobre el tipo de proyecto que el Movimiento podría apoyar gracias a este 
fondo, sobre la asignación de los intereses percibidos y la definición de la duración del bloqueo de los 
fondos.  
Para que los grupos acepten depositar sus posibles reservas en la Banca Ética, en Italia, deben 
comprender bien las ventajas y las principales diferencias con un banco clásico o con una cooperativa 
nacional. También es importante el recordar que si un grupo se encuentra en situación de urgencia y 
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necesita tener acceso a los fondos bloqueados, siempre existirá la posibilidad de obtener un préstamo a 
bajo tipo de interés en este mismo banco. Además, está claro que existe un riesgo concerniente al dinero 
depositado, ya que el fondo representa una garantía sobre los préstamos otorgados. Pero este riesgo 
sigue siendo mínimo y podría estar cubierto por los intereses a favor de Emaús Internacional. Además, 
los fondos de todos los grupos Emaús reunidos dentro de este banco harán posible el mostrar un 
verdadero compromiso del Movimiento, y su capacidad de movilizarse en su conjunto para apoyar 
proyectos de solidaridad. 
Se hacen varias propuestas sobre la posible asignación de los préstamos y de los intereses: Carine Husni 
propone que pueda crear oportunidades de trabajo sostenible, pero la asignación no debe ser demasiado 
restrictiva para dar flexibilidad a los grupos. Después de debatirlo, los miembros del CA se ponen 
finalmente de acuerdo para decidir apoyar actividades de economía solidaria. 
 
Hay consenso en el CA sobre la necesidad de lanzar la información sobre el Fondo Ético Emaús (FEE) 
en mayo de 2006 a todo el Movimiento para poder estudiar los resultados para la próxima asamblea 
general de EI (octubre de 2007). En lo que respecta a las cuestiones prácticas, el CA debe decidir si da 
un mandato o no al CE para responder conforme estas cuestiones se vayan planteando en concertación 
con los grupos Emaús implicados.  El CE estaría designado como comité de gestión del fondo por una 
duración de un año, llevando a cabo una evaluación y una reflexión sobre los resultados del FEE. Por lo 
tanto, la recopilación de fondos podría empezar a partir de septiembre de 2006, evaluándola el CA de 
2007. El Movimiento podría aceptar fondos externos en este fondo, a condición de poder saber el origen 
de los fondos. 
 
Escuela mundial contra la miseria (Animador: Renzo Fior) 
Después de haber pedido a cada región que designe un referente para esta acción prioritaria para el CA, 
parece ser que sólo lo ha hecho la región Asia. Así, Shyam Sharma ha sido designado como 
representante de la región para la acción política "Escuela mundial contra la miseria". Los CEI tienen 
que decidir si Asia puede ser designada como región piloto para esta acción, EI enviaría la experiencia y 
los resultados obtenidos a las demás regiones para su posterior ampliación al resto del Movimiento. Si 
se valida esta decisión, la región Asia deberá trabajar con el comité ejecutivo en un programa preciso a 
proponer. 
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16. Comunicación 
 

Presentación de Birgitta Göranson: 
A la vista de las decisiones tomadas por la sección de comunicación en el último consejo de 
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administración de Lisboa, Birgitta Göranson resume los puntos sobre los que habría que tomar 
decisiones: 
 

- Los archivos de Emaús Internacional 
Sigue sin estar resuelta la cuestión de la financiación de los 35.000 € necesarios para la clasificación de 
las fotos de los archivos de Emaús Internacional en el CAMT de Roubaix. Para hacer frente a estos 
gastos, se exploran varias soluciones: Hacer un llamamiento a patrocinadores profesionales (Kodak, 
Xerox, Canon…) para digitalizar las fotografías, proponer el proyecto de estudio a una universidad que 
se encargaría de hacer la clasificación, etc. El consejo de administración debe pronunciarse sobre un 
llamamiento a la financiación externa para este proyecto. 
 

- Los corresponsales de comunicación 
Los miembros del CA se sorprenden de que nadie haya sido identificado como corresponsal nacional 
tras las decisiones del último CA (salvo raras excepciones: Angola, Finlandia, Italia, Líbano...). Frente a 
esta constatación, se están estudiando varias propuestas para paliar esta falta: los delegados nacionales o 
las secretarías regionales podrían ser los puntos de contacto para alimentar la circulación de la 
información, para que el trabajo sea eficaz. 
 

- La estrategia de comunicación 
En lo que se refiere a la estrategia de comunicación, la reducción del número de páginas de la Carta de 
Informaciones ha hecho posible el desarrollo del sitio Internet. No obstante, teniendo en cuenta las 
decisiones tomadas por el CA actual sobre la puesta en línea de diferentes herramientas, es importante 
reflexionar sobre su financiación. Patrick Atohoun se interroga sobre la forma de tener los recursos 
humanos y materiales necesarios para responder a todas las solicitudes expresadas. Frederic Weixler y 
Birgitta Göranson destacan que para desarrollar la herramienta de Internet hacen falta recursos humanos 
y que el presupuesto de funcionamiento de 2006 prevé este puesto de trabajo. 
 

 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 16.A). 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 16.B). 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 16.C). 
 

17. Indemnizaciones 
dadas a los grupos de 
los delegados 
 

Presentación de Frédérique Weixler: 
Frédérique Weixler recuerda que en el CA de Lancut se había decidido el principio de una 
indemnización a los grupos de los delegados en ciertas circunstancias.  Esta indemnización está 
destinada a compensar las ausencias de los delegados de un grupo debido a las funciones de su cargo en 
EI, para que estos grupos no se vean perjudicados financieramente si tienen que sustituir a este 
miembro. 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 17). 
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Los miembros del consejo de administración toman conocimiento de las propuestas realizadas por el 
grupo ad hoc que ha trabajado este tema y exponen sus observaciones: 

- Según Charlie Jordan, puede haber un conflicto de intereses cuando quien tiene que decidir es 
beneficiario de la indemnización y esta cuestión no ha sido abordada en el documento. Parece 
importante el definir una regla en este sentido; 

- el propone que si los grupos experimentan verdaderas dificultades debido a la ausencia de uno 
de sus miembros, se examine una compensación financiera dentro del marco de la solidaridad 
en vez de una indemnización fija; 

- los representantes de África y América cuestionan el trabajo del grupo ad hoc y consideran que 
las propuestas presentadas no son aceptables tal cual.  

 
Seguidamente, se entabla un debate sobre la idea de esta indemnización: el principal objetivo es 
compensar una ausencia y no el refuerzo de un grupo. De ahí que cada caso deba ser examinado de 
forma individual y que no se pueda definir ninguna regla general de forma precipitada. No se puede 
comparar la situación de los delegados asalariados del Movimiento con la de los asalariados en el 
exterior que tengan que modificar su actividad profesional para cumplir su mandato. Estos últimos 
podrían llegar a cuestionar su compromiso dentro del Movimiento cuando ponen en peligro su actividad 
profesional. Parece ser que hay una verdadera necesidad de transparencia en este tema. 
 
Seguidamente, se hacen varias propuestas para mejorar las disposiciones presentadas y fijar reglas 
comunes equitativas para todos: 

- Todas las regiones tienen que estar asociadas a la redacción de este documento ya que los casos 
son diferentes según el origen geográfico del delegado; 

- un órgano regulador exterior (por ejemplo: el comité de sabios) podría encargarse de decidir 
sobre esta cuestión. 

 
El grupo ad hoc debe recibir un mandato claro del CA, ya que existen nuevas situaciones que requieren 
una cierta flexibilidad en la concesión de esta indemnización. Además, no está bien que un Movimiento 
que lucha contra las causas de la miseria ponga en situación de precariedad a las personas 
comprometidas o a los grupos. 
 
Ante las opiniones divergentes, los miembros del CA deben decidir si el grupo ad hoc debe hacer o no 
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una nueva propuesta de documento que tenga como base las propuestas emitidas. A la espera de una 
toma de decisión, los CEI deben también decidir si las indemnizaciones a los grupos de los delegados 
seguirán siendo pagadas con las bases actuales, evaluando el comité ejecutivo cualquier nueva situación 
que pueda presentarse. 
 

18. Auditoría de 3 
organizaciones 
miembros en 2007 
 

Presentación de Renzo Fior: 
Renzo Fior se posiciona a favor de la auditoría de tres organizaciones miembros de EI para 2007. No 
obstante, antes de lanzarse en esta iniciativa, le parece esencial que se asignen los criterios y los 
objetivos de dicha auditoría. Se plantean entonces varias cuestiones: ¿la auditoría estudiaría el trabajo 
del grupo, su solidaridad? ¿cuanto costaría esta auditoría? Frédérique Weixler aporta algunos elementos 
de respuesta con respecto al ejemplo de las auditorías sobre otras cuestiones realizadas por Emaús 
Francia quien ha recurrido a recursos internos para financiarlas y a una asociación externa (ECTI). El 
consejo de administración tiene que pronunciarse sobre esta cuestión y sobre la elaboración de un 
documento de trabajo que presente los resultados para el próximo CA. 
 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 18). 
 

19. Escala de sanciones 
progresivas 

Presentación de Renzo Fior y de Brigitte Mary: 
Se recuerdan las grandes etapas de la elaboración de la escala de sanciones progresivas. Los estatutos 
sólo prevén una sanción, la más radical y definitiva: la exclusión. Cuando el CA examinó el primer 
proyecto de reglamento interno en octubre de 2004, el presidente de Emaús Francia pidió al CA que 
reflexionara sobre una escala de sanciones progresivas. Se presentó al CA de mayo de 2005 un 
documento de trabajo en el que se pedía un plazo de reflexión adicional de un año, para que se 
debatieran las propuestas en las regiones y que la conclusiones de estas discusiones pudieran ser 
presentadas al CA de 2006. 
Ante la ausencia de propuestas de las regiones sobre esta cuestión y teniendo cuenta el poco tiempo 
disponible en el CA en curso, algunos CEI proponen que se aplace su estudio. No obstante, Frédérique 
Weixler destaca que el presente CA ha tomado algunas decisiones para los grupos Emaús que no cotizan 
a EI, y que por lo tanto, es indispensable una escala de sanciones para que las decisiones del 
Movimiento sean tomadas en serio. Entonces se propone al consejo de administración que se adopte el 
documento presentado tal cual y que se pruebe durante un año para que el próximo CA de 2007 pueda 
aportar modificaciones al mismo si es necesario y adoptarlo como parte integrante del reglamento 
interno antes de la ratificación de este último por la asamblea general de 2007. 
Se entabla un debate en el CA sobre la cuestión de la progresividad de las sanciones, de su aplicación y 
de la comprobación de la contabilidad de los grupos. El CA vota la posible retroactividad y la rechaza (7 

 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 19). 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA. 
 
 
 



Acta del CA de Santiago (Chile) du 30 de abril al  6 de mayo de 2006 – SR -  página 29/32 

Orden del día 
 

Debate Decisiones 

a favor, 12 en contra, de 19 votantes). Se efectúa una segunda votación para validar el documento 
modificado (adoptado por 14 votos a favor, 4 en contra y 1 abstención). 
El CA destaca que la aplicación de las posibles sanciones debe estar siempre precedida de una iniciativa 
de diálogo y de concertación de los consejeros de Emaús Internacional con la organización miembro 
concernida para esclarecer las causas del no pago y detectar las posibles dificultades. 
 

Se somete una moción a 
votación del CA. 
 

20. Confirmación de 
los presupuestos de 
2006 
 

Presentación de Frédérique Weixler: 
Presupuesto de funcionamiento de 2006 
Después de readecuarlo, en función de los debates celebrados al principio del CA sobre este tema, los 
miembros del CA proceden a la votación para la aprobación del presupuesto de funcionamiento de 
2006. En efecto, el deseo de apoyar a las organizaciones regionales ha suscitado un debate en torno a la 
necesidad de revisar los gastos de otros epígrafes contables. Dentro de este marco, también se propone 
que el próximo consejo mundial "Formación y nuevas generaciones" se celebre en Alfortville, Francia, 
para poder transferir 30.000 euros hacia diferentes epígrafes del presupuesto de funcionamiento, y 
reasignarlos al apoyo a las organizaciones regionales integrando las indemnizaciones a los grupos de los 
delegados para 2006. Además, se pide a las diferentes instancias del Movimiento que hagan lo máximo 
para ser aún más eficaces y ahorrar el dinero que proviene del trabajo de los compañeros. 
 
Campo de trabajo en Indonesia 
La región Asia propone organizar un campo de trabajo internacional en Indonesia en 2007 sobre el tema 
de la desforestación, de la lucha contra los tráficos de seres humanos y del agua. Con esta perspectiva, 
los CEI de Asia solicitan una validación de este proyecto como proyecto colectivo del Movimiento 
financiado por el movimiento internacional como NIS en vez de quedarse como un proyecto incluido en 
la partida de los proyectos de la región de Asia. Renzo Fior responde a esta solicitud diciendo que habrá 
que ver cómo está la situación a finales del año 2006 con respecto a las posibilidades del Movimiento de 
financiar este campo. Por lo tanto, parece delicado comprometerse en la financiación del proyecto a 
nivel del Movimiento en su conjunto. Frédérique Weixler, por su parte, piensa que la región Asia 
necesita una decisión clara del CA que defina este campo como acción prioritaria del Movimiento o no. 
Si es del Movimiento, esto implica buscar financiación y fijar el número de participantes internacionales 
rápidamente. Si no lo es, este campo tendrá que ser financiado por la partida regional de Asia. 
Rahian Ali indica que una parte de la partida regional de solidaridad puede ser asignada al campo 
(comida, alojamiento...), pero que los 20.000 € previstos no cubrirán todos los gastos, en particular, el 
de los billetes de avión que representan la mayor parte de los gastos. 

 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.A.1). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.A.2). 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.1). 
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Para Milton Reyes, si este campo se basa en una de las acciones prioritarias del Movimiento, tiene que 
ser financiado por todo el Movimiento, de no ser así, la región tiene que financiarlo. 
Los CEI de Asia parecen estar sorprendidos de la postura de todo el CA, ya que más allá de la cuestión 
financiera, parece ser que no hay una voluntad real de validar este campo como acción prioritaria 
internacional dentro del Movimiento. Kousalya Seethapathy propone que los CEI examinen el proyecto 
y se encarguen de presentarlo en su región para ver quienes estarían interesados en participar. También 
hay que evaluar los objetivos y el impacto del campo. Elly Kreul aprueba esta iniciativa y propone que 
las personas que deseen participar en el campo paguen su billete de avión. El consejo de administración 
tiene que pronunciarse sobre todas estas cuestiones a través de una votación. 
 
Previsiones de financiación de las acciones y de los compromisos solidarios y políticos de 2006 
Presentación de Renzo Fior y Frédérique Weixler: 
Los miembros del consejo de administración toman conocimiento de las previsiones de financiación de 
las acciones políticas prioritarias propuestas al Movimiento para el año 2006, a saber: 

- el proyecto del lago de Ganvié para el agua, 
- la movilización del Movimiento sobre la Convención internacional de Naciones Unidas para la 

protección de los derechos de los trabajadores migrantes y de los miembros de su familia y las 
demás acciones de la lucha contra la esclavitud contemporánea, 

- las acciones contra la deuda y el proyecto de Fondo ético Emaús, 
- la Escuela mundial contra la miseria 

Estas acciones y compromisos, con un presupuesto de 80.000 €, estarán financiadas, como lo propone el 
consejo mundial, con los ingresos de la venta de solidaridad de 2005, con la posibilidad de completar 
con los ingresos futuros de la venta de solidaridad de 2006. 
Tras aprobar la moción precedente, el consejo de administración debe decidir si da un mandato o no al 
comité ejecutivo para realizar la distribución de la partida presupuestaria. 
 
Los miembros del CA deben pronunciarse sobre la asignación del fondo de envío de contenedores de 
2006 (plataforma de Saint Omer) 
 
Después tienen que decidir la asignación del fondo de urgencia del CE de 2006. 
 
 
Seguidamente, los miembros del CA votan sobre la asignación de los fondos regionales de solidaridad y 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.2). 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.3). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.4). 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 20.B.5). 
Se someten a votación del 
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de seguimiento y de evaluación de 2006 para las regiones. 
 
 
Para acabar las cuestiones financieras, los miembros del CA deben validar la atribución de las partidas 
regionales para los proyectos de solidaridad de 2006. 
 

CA cuatro mociones 
(véase anexo mociones 
20.B.6 a 20.B.9). 
Se someten a votación del 
CA cuatro mociones 
(véase anexo mociones 
20.B.10 a 20.B.13). 
 

21. Cuestiones diversas
 

Solicitud de auditoría mencionada en la carta del presidente de Emaús Francia 
Tras presentar Frédérique Weixler y leer Renzo Fior un extracto de la carta enviada por el presidente de 
Emaús Francia al presidente de Emaús Internacional antes del consejo de administración y concerniente 
a una solicitud de auditoría de EI, los miembros del CA reflexionan sobre el significado y el objetivo de 
esta solicitud. ¿Se trata de una solicitud de Emaús Internacional en su conjunto, de los grupos Emaús, de 
las acciones de solidaridad, del impacto y de los resultados del trabajo realizado, de las finanzas? Para 
algunos CEI, hay que ver esta solicitud de forma positiva, una solicitud de más información, como una 
posibilidad de evaluar las acciones realizadas para conseguir una mayor eficacia. Pero hay opiniones 
divergentes ya que para otros CEI la carta cuestiona el compromiso político de Emaús Internacional. 
¿Se trata de sacar a la luz los puntos débiles del Movimiento internacional? Además, parece ser que esta 
cuestión no se ha tratado en la región Europa, y la solicitud sería recibida de forma más legítima en el 
CA si procediera de la región, de un debate colectivo. 
Los miembros del CA deben pronunciarse para dar o no un mandato al CE para que responda por correo 
al presidente de Emaús Francia pidiéndole que lo debata en la región Europa y que aporte precisiones si 
se lo piden. 
 
Declaración de apoyo al pueblo Mapuche 
Tras la conferencia sobre el proyecto político del pueblo mapuche dada por Adolfo Millabur, los 
miembros del CA entablan un debate sobre la situación de los dirigentes mapuches recientemente 
condenados utilizando una ley antiterrorista adoptada bajo el régimen de Pinochet que sigue en vigor en 
Chile. Estos dirigentes están actualmente en huelga de hambre desde hace más de 50 días para que se 
oigan sus reivindicaciones. Hay consenso entre los miembros del CA para que se redacte una 
declaración (véase en anexo) de apoyo al pueblo mapuche con respecto a las violaciones de los derechos 
humanos cometidas. 
 
Lugar y fecha del próximo consejo de administración 

 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 21.1). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Se somete una moción a 
votación del CA (véase en 
anexo moción 21.2). 
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Renzo Fior pregunta a los miembros del consejo de administración si desean hacer propuestas sobre este 
tema o sin dan un mandato al CE para que decida el lugar y la fecha de la celebración del próximo 
consejo de administración de 2007. Elly Kreul toma la palabra proponiendo que se celebre en Europa 
por razones económicas, y que la región Europa ponga este tema en el orden del día de su próximo 
consejo regional para tomar una decisión. Los CEI aprueban esta propuesta, recordando que el próximo 
consejo de administración se celebra a finales de abril de 2007 y que la fecha debe estar fijada antes de 
finales de septiembre de 2006 con vistas a su organización. 
 
Sesión de votación de las mociones 
Para la sesión de votación de las mociones que debe celebrarse al día siguiente por la mañana, el CA 
aprueba el poder dado por Frédérique Weixler a Birgitta Göranson para actuar en su nombre, ya que 
tiene que viajar antes de que finalice la reunión del CA. 
 

 
Tras la sesión de votación de las diferentes mociones por los miembros del CA (véase en anexo), el presidente de Emaús Internacional da las 
gracias a todos los participantes, a los voluntarios y a los organizadores a nivel internacional y chileno por el trabajo que han realizado para la 
preparación común para la celebración de esta semana y levanta la reunión recordando a todos los CEI el trabajo de información, de animación y 
de formación que les incumbe realizar ante los grupos para la aplicación de todas las decisiones tomadas a lo largo de este encuentro. 
 
Por todo lo dicho anteriormente firman el presente acta el presidente y el secretario, 
 

 
 

 
Renzo Fior             Patrick Atohoun     
Presidente             Secretario 
 
 


